
 « Une saison 2023-2024 en EBM qui s’annonce palpitante & indécise ! 
 
En effet, bien malin celui qui pourra donner le classement de cette nouvelle saison 2023-2024. 
Durant l’inter-saison, les équipes se sont bien renforcées. 
  
Malgré un championnat avec un nombre impair (9), celui-ci s’annonce très disputé. 
  
Le promu, nouvellement regroupé en « entente Elan Chalon / JDA Dijon DBF » pourra venir semer les 
trouble-fêtes avec un effectif taillé pour le haut du classement avec Dhamani, Challat, et le jeune 
Massouanga. 
  
Hyères a également fait fort pendant la période des mutations avec notamment l’arrivée de 
l’international tricolore Mamady Traoré qui viendra fixer les défenses adverses et potentiellement 
laisser du champ libre au meilleur shooteur des éditions précédentes, Nicolas Jouanserre. 
  
Le Cannet est resté avec son même effectif déjà très complet emmené par son capitaine Houcine Belaid 
et où Luca Roa devrait confirmer sa bonne saison passée. 
  
L’international Louis Hardouin revient dans ses terres, à Meaux et partagera toute son expérience à 
l’international en s’appuyant sur sa défense rugueuse. A noter également le très bon début lors des 
matchs de préparation de l’international portoricain Zachary Blair qui s’annonce d’ores et déjà comme 
un artilleur. L’équipe à Samir Goutali pourrait retrouver le haut du classement sur cette saison 2023-
2024. 
  
Le Puy en Velay s’est également étoffé avec l’arrivée d’un international canadien et d’un international 
iranien. L’équipe emmenée par l’entraîneur national Franck Bornerand a l’effectif pour se hisser de 
nouveau au plus haut niveau. 
  
Marseille et son armada Colombienne peut espérer rivaliser avec les meilleurs et réaliser une belle 
saison, misant sur un rythme intense tant en attaque qu’en défense. 
  
Il ne faudra pas oublier Gennevilliers avec l’international Soufyane Mehiaoui capable de créer la 
surprise, Toulouse qui a conservé un effectif quasi stable et qui s’est renforcé avec l’arrivée des 
vénézuéliens Solorzano et Gallardo Pineda, tout comme Lannion, auteur d’une belle saison 2022-2023. 
  
Ce championnat d’ENBM laissera place au mois d’Avril au TQP masculin à Antibes et féminin à Osaka 
pour espérer voir nos deux collectifs France se qualifier pour les JP de Paris 2024 ! Une occasion à ne 
pas manquer. 
  
Une saison riche, dense, et qui s’annonce palpitante ! 
 
Bonne saison à tous » 



 
 
MEAUX 
Olivier Lesrel 
 
Evènements : 
Côté Meldois arrivées ou retours de plusieurs joueurs notamment Hardouin (Wiesbaden), Da Silva 
(CAPSAAA), Dudziack (Lille), Rubler (Marseille), Blair (E-U).On note cependant le départ des 3 joueurs 
Australiens (Brown-Dewberry-Pople). 
 
Comment jugez-vous le championnat ? : 
Relevé et compétitif. Beaucoup d’équipes compétentes. Dur tous les weekend . Le Cannet, champion 
de France, Hyères avec un recrutement XXL, Le Puy grosse cylindrées encore cette année seront en tête 
de gondole. 
Les autres vont se tirer la bourre. A nous de faire déjouer, pour se positionner. 
 
Quels sont vos objectifs et ambitions ?: 
La saison dernière était une saison de transition, et quelques blessures sont venues polluer le groupe. 
Je souhaite faire évoluer l’équipe le plus haut possible pour se retouver au « Final Four » comme la 
saison précédente. 
La position d’outsider me va bien, le titre est un rêve, mais pourquoi pas ? 
Faire bonne figure dans la 1ère partie du championnat, pour bien se positionner, et finir haut de tableau. 
La Coupe de France et la Coupe d’Europe , où nous avons atteint le second tour, montre bien le 
potentiel de notre équipe 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

ENTENTE CHALON/JDA DBF 
Sandra Cléaux 
 
Evènements : 
Le nouveau promu enregistre les arrivées de Dahmani (le Puy), Challat (Meylan), Boughania (Padoue), 
Massouanga (Pôle), et les départs de Shittu (Strasbourg), Baziz (Capsaaa) 
Contente de pouvoir évoluer au plus haut niveau cette saison, mais je suis consciente du tavail qu’il 
nous reste à faire pour y rester. 
 



Comment jugez-vous le championnat ?  
Tous les matchs seront de gros challenges. Il n’y a pas vraiment de petites équipes. Beau championnat. 
Bien sûr , toujours les grosses cylindrées bien connues du championnat Français, et qui seront encore 
là cette saison,mais pourquoi pas une équipe inattendue. 
 
Quels sont vos objectifs et ambitions ?: 
Nous jouerons sans pression, sans se poser de questions,mais conscients de nos forces.  
Rester dans le ventre mou pour cette 1ère saison et être de plus en plus forts et compétitifs afin de 
performer au mieux sur l’ensemble des matchs. 
Monter en puissance au court de la saison. Nous nous sommes inscrits pour le préliminaire de Coupe 
d’Europe. En attente de réponse. 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

TOULOUSE 
Jean Marc Lautre 
 
Evènements : 
Petit évènement du côté de la ville rose, où Jean Louis Granzotto coach légendaire Toulousain,  a 
souhaité cette saison prendre du recul et se reposer un peu. Il sera remplacé dans cette tâche par Jean-
Marc Lautre, ancien joueur du club qui s’occupait de l’équipe 2. 
L’effectif s’est un peu épaissi cette année avec l’arrivée de deux Vénézueliens, Solorzano (Marseille), 
Gallardo Pineda, Laffont (Caussade) et l’intégration du jeune Théo Forest. Guazzo (Castres), Pelissier  
(Caussade), Alleman (Montpellier) complèteront le club Toulousain. Seul départ Arnaut (Gennevilliers). 
 
Comment jugez-vous le championnat ?  
Nous allons rencontrer des «machines de guerre» au vu des recrues et des renforts qui les 
accompagnent.  
Ce championnat risque d’être très compact et homogène. Mais j’ai confiance en mon effectif et nous 
travaillons pour bien y figurer. 
 
Quels sont vos objectifs et ambitions ?: 
Nous souhaitons faire mieux que l’année dernière. Mais la reprise tardive des entraînements avec des 
joueurs concernés par le Championnat d’Afrique ou autres rendez-vous, ne rejoignent le groupe que 
maintenant. Les séances ont été malheureusement réalisées au compte-gouttes 
Je ne fais pas mon ‘’Guy Roux’’, mais j’arrive sur la pointe des pieds et finir le plus haut possible pour 
se maintenir rapidement est mon objectif prioritaire. 
On aura la chance à nouveau, de rejouer au petit palais des sports qui nous sera encore attribué. 
Nous ne participerons pas à la Coupe d’Europe cette année, mais nous candidatons pour organiser la 
Coupe de France avec un espoir de bien y figurer. 



 
 

GENNEVILLIERS 
Soufyane Méhiaoui. 
 
Evènements : 
Le groupe banlieusard Parisien a subi quelques transformations à l’inter-saison avec les arrivées de 
Aldeeb et Eivazi (Lille), Arnaut (Toulouse), et 3 départs (Bader) Lille, Okitapoy (arrêt), Abdali (Hyères). 
 
Comment jugez-vous le championnat ?  
Les équipes se sont toutes considérablement renforcées et le championnat sera très passionnant, et 
indécis. 
Je suis content d’affronter de très bonnes équipes dans le championnat Français car nous nous 
rapprochons des meilleurs championnats Européens. 
Il risque d’être très révélateur et peut-être créer de grosses surprises. De vrais play offs pour moi 
seraient encore un plus pour l’Elite afin de vraiment définir la hiérarchie. 
 
Quels sont vos objectifs et ambitions ?: 
Atteindre les play-offs et se qualifier pour la finale du championnat de France, cette dernière marche 
qui nous a manquée l’année dernière, serait un plus. 
Bien figurer en Coupe de France et d’Europe (attend la validation IWBF), pour la participation, serait 
aussi un bonus pour le groupe. 
Je souhaite que l’on aie une deuxième phase de championnat plus productive. 
Les play-offs bien sûr avec peut-être le grall au bout. 
 
 

 
 
MARSEILLE 
Charles Zila 
 
Evènements : 
Stabilité dans le groupe Marseillais pour ce nouvel excercice 2023-2024 
Clary (BFF), Rubler (Meaux), Solorzano (Toulouse) quittent le club, et 2 Colombiens en attente d’arrivée. 
(Escobar Acosta, Granados Barrera). 
 
 
 



Comment jugez-vous le championnat ?  
Championnat très intéressant, qui monte en qualité à la vue des renforts réalisés par toutes les équipes. 
Il faudra batailler tous les matchs, et ne pas faire de faux pas sous peine d’être distancé dans la course 
au Play offs. C’est dommage malheureusement de ne pas avoir un championnat à 10 équipes afin de 
l’équilibrer sportivement. 
 
Quels sont vos objectifs et ambitions ?: 
Nous souhaitons faire encore mieux que la saison précédente, du fait de la stabilité de mon groupe et 
l’arrivée de 2 Colombiens. J’en attends un troisième, peut-être en fin d’année si l’opportunité est là. 
Nous jouerons match après match, en essayant de contrarier les projets adverses et bien se positionner 
dans cette phase aller.  Les matchs amicaux ont été de bonne facture, et laissent présager une suite 
positive. 
La défense sera notre cœur de métier. Le réajustement possible de l’effectif pourrait être un plus pour 
les matchs retour. 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
HYERES 
Jérôme Mugnaini 
 
Evènements : 
Gros chantiers du côté de la presqu’île de Gien avec l’arrivée de Traoré (Hambourg), Patterson 
(Lannion), Abdali (Gennevilliers). 
Stolzman (Israël), Gomez (blessé) sortent de l’effectif. 
 
Comment jugez-vous le championnat ?  
Il sera plus beau et plus resserré que les années précédentes avec toutes ces recrues annoncées. Ce 
qui donnera encore un intérêt particulier à la compétition. Chaque équipe devra se méfier pour ne pas 
être piégée et galèrer pour se repositionner en vue des phases finales. Les deux finalistes de la saison 
dernière seront encore au rendez-vous, à nous de faire en sorte de les remplacer. 
 
Quels sont vos objectifs et ambitions ?: 
Il faudra batailler encore et encore en souhaitant que tous les problèmes rencontrés l’année dernière 
ne resurgissent pas. Côté terrain, nous aurons à notre disposition la salle au Lavandou, puis retrouver 
Les Rougières si tout va bien pour l’exercice 2024-25. J’ai confiance en ce groupe en doublant 
pratiquement tous les postes. A nous de montrer maintenant la vérité du terrain pour ce beau 
championnat. 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 

 
LANNION 
Guillaume Lefeuvre 
 
Evènements : 
Quelques bouleversements à Lannion. Patterson (Hyères), Caroff-Bouaziz-Coatentiec-Quemener-
Remond-Renez-Sabbio (Yffiniac) quittent le club. 
Ouar (Meylan) vient compléter l’effectif. 
 
Comment jugez-vous le championnat ?  
Toutes les équipes seront très fortes avec de nombreux renforts annoncés. 
 
Hyères, Le Cannet, Le Puy devraient dominer le championnat, avec quelques surprises possibles. Pas 
très logique que Bordeaux quitte l’Elite puis fasse forfait général ensuite. 
 
Quels sont vos objectifs et ambitions ?: 
Le recrutement n’est pas bouclé, et j’espère finaliser tout cela rapidement pour avoir un peu plus de 
rotation dans le groupe. Se mettre à l’abri dès la phase aller serait bien afin d’éviter les galères de fin 
de saison. Reproduire une Coupe d’Europe comme la précédente, ou, lors du second tour nous avons 
bien figurer, et se servir de cela dans notre championnat. 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
LE CANNET 
Daniel Paquet 
 
Evènements : 
L’ équipe du Cannet s’offre une certaine stabilité en faisant confiance au groupe champion de France. 
De plus, elle récupère la classification modifiée à Dubaï de Christophe Carlier, retrouvant ses 3 pts lors 
d’une révision à Rotterdam. 
 
Comment jugez-vous le championnat ?  
J’ai l’impression qu’il y aura un championnat très relevé avec les nombreux mouvements de l’inter 
saison, car beaucoup d’équipes ont fait de gros efforts pour recruter. Nous allons cette saison assister 
au championnat de France le plus équilibré depuis bien longtemps. 
 
 



Quels sont vos objectifs et ambitions ?: 
Après un titre,nous cherchons à en gagner un autre. Notre groupe reste identique à la saison 
précédente. Il faudra que tous fournissent un peu plus , physiquement, mentalement, collectivement 
aussi bien en défense qu’en attaque afin d’éléver encore notre niveau de jeu, et nos ambitions sont 
toujours grandissantes. 
On cherche encore le meilleur et gagner des titres en France et en Europe. 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
Le Puy En Velay 
Franck Bornerand 
 
Evènements : 
Le groupe Ponot s’est considérablemnt renouvelé depuis la saison dernière. Dahmani(Chalon), 
Braithwaite-Buso-Pietrzyk  (Italie) sont partis, Gharibloo (Iran), Higgins (Canada), Mariani (Meylan), 
Siaurusaitis (Italie), Perset (Bordeaux), sont arrivés. 
 
Comment jugez-vous le championnat ?  
Toutes les équipes sont renforcées, et le niveau sera super intéressant, plus homogène et de grande 
qualité. Il faudra éviter les matchs pièges qui seraient compliqués à récupérer pour la qualification à la 
phase finale. 
 
Quels sont vos objectifs et ambitions ?: 
Faire aussi bien que l’année passée. On joue pour gagner des titres. Dès que le groupe sera au complet 
(retour de Karlis Gabranovs), j’aurai cette année plus de rotations possibles. 
La Coupe d’Europe sera un bon complèment pour la fin de championnat afin de rester sur une bonne 
dynamique. 


